

2024-11-21

## Preven 6 billones de pesos en inversión privada para infraestructura

Autor: Evangelina del Toro

Género: Nota Informativa

<https://t21.com.mx/preven-6-billones-de-pesos-en-inversion-privada-para-infraestructura/>

Durante el presente sexenio, la inversión privada en infraestructura podría llegar a seis billones de pesos, aunque dependerá de la estabilidad económica y del Estado de derecho, adelantó la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).

Luis Méndez, presidente del organismo, consideró como importante la participación de la iniciativa privada para la construcción de ciertas obras, incluso, a través de coinversiones.

Puntualizó que del total de estos recursos, el 65% sería para edificación, 20% para obra de ingeniería civil privado y el 15% para trabajos especializados.

"Estamos calculando que tal vez en el sexenio estemos invirtiendo seis billones de pesos, un billón de pesos por año, es importante decir que de este billón tiene mucho que ver el porcentaje con obra civil y edificación", precisó en conferencia de prensa.

Dijo que en los últimos años, la inyección de recursos para la infraestructura fluctúa en 61% privada y 39% pública.

Destacó que en el Proyecto de Presupuesto de 2025 del gobierno de Claudia Sheinbaum, presidenta de México, se plantea una reducción de 18.1% en inversión en infraestructura contra el último año del sexenio pasado.

"Cuando vemos una reducción se podría decir que las cosas van mal. Aunque existe un buen mensaje cuando la SICT (Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes) vuelve a tener un peso y una administración importante", dijo.

Mencionó que el Gobierno federal asignó un gasto de Obra Pública de 542 mil 328 millones de pesos, el cual presenta una disminución del 10% con respecto al presupuesto aprobado en el 2024.

Destacó que Petróleos Mexicanos (Pemex) continúa con el mayor presupuesto asignado, mientras que en las secretarías de Salud, Energía y Medio Ambiente "se debe de invertir más".

Mencionó que se existen proyectos prioritarios encabezados por la SICT en donde tan solo los proyectos prioritarios cuentan con 140 mil millones de pesos.

Afirmó que el gasto para el próximo año se fundamenta en el bienestar social con equidad, la inversión pública estratégica, disciplina fiscal con autoridad republicana y medidas de simplificación con mayor eficacia operacional.

Aunque, Luis Méndez opinó que existe incertidumbre por el tema económico, así como por la reforma fiscal y el nuevo gobierno de Estados Unidos.

"La incertidumbre que genera la reforma al Poder Judicial creemos que sí debe de existir esta reforma, solo se debe de cuidar la asignación, que esté la gente más capaz. En donde no existe una certeza y los niveles económicos no sea positivo, definitivamente la inversión no llegaría", dijo.